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русского языка

6 класс

Полякова О.Е., учитель русского языка и литературы 
МОУ ГСОШ филиал Василёво, Калязинского района, 

Тверской области



Гость нашего урока
Забавой он людей 

исправил,
Сметая с них пороков 

пыль;
Он баснями себя 

прославил,
И слава эта – наша быль.
И не забудут этой были, 
Пока по-русски говорят, 
Её давно мы затвердили,
Её и внуки затвердят.
                       П.А.Вяземский       

И.А.Крылов



Орфографический диктант

       В прЕкрасный день, сЫграть 
квартет, кОсОлапый Мишка, на 
цЫпочках подходит, отЫщет 
угОлок, какая вещЬ пустая, лишЬ 
были б жЁлуди, глаза и зубы 
разгОрелись, пОпасть в бОльшИе 
забияки.

Проверь себя



Забияка

??



Определим род выделенных 
имён существительных:

            ж.р.                                                             ж.р.

«Умница», - сказала мама Вере.
                               ж.р.

«Что же ты за непоседа!» - воскликнула 
бабушка, глядя на внучку.

                ж.р.                     ж.р.

«Ну и копуша же ты, Варя», - не выдержал 
отец. 



Имена 
существительные 

общего рода

Тема урока:



Подумаем над окончанием прилагательных:

  м.р.                               м.р.
Миша – больш           забияка.
    ж.р.                                       ж.р.
Марина – удивительн         забияка.
     м.р.                             м.р.
Серёжа – кругл             сирота.
    ж.р.                          ж.р.
Маша – кругл           сирота.
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Выборочный диктант

  Забияка, бедняжка, 
обжора, 

  невежа, невежда





врач

?

Иванова Иванов
сообщила сообщил

Дежурный



Домашнее задание

■ § 41, 
■ упр. 231 на «4»,
■ 232 на «5»
■ Творческое задание: придумать 

небольшой рассказ, в который включить 
имена существительные общего рода.



Подведём итоги
� Сегодня мы познакомились с именами 

существительными общего рода.
� Они обозначают лица мужского или женского пола.
� Если существительное обозначает лицо мужского 

пола, то оно м. р., если обозначает лицо женского 
пола, то – ж.р.

� Существительные общего рода употребляются чаще 
в разговорной речи, но могут употребляться и в 
художественной литературе.

� Глагол-сказуемое ставится в м.р., если речь идёт о 
мужчине, в ж.р., если речь идёт о женщине.


